



“ES UN CLAMOR DE LA SOCIEDAD”

## Taddei busca revisar costo de la democracia

Tras asumir la presidencia del INE, la nueva consejera electoral sumó el tema a su agenda

POR IVONNE MELGAR

La revisión del costo que tiene la democracia en México es “un clamor de la sociedad”, afirmó ayer Guadalupe Taddei Zavala, tras asumir como nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE).

En su arribo al Instituto, ofreció diálogo y trabajo colegiado a los consejeros electorales y representantes de los partidos políticos, dijo estar comprometida con mantener la excelencia de la técnica electoral.

En su discurso inaugural, convocó a sus compañeros a ocuparse de la organización de las elecciones de manera pulcra y excelsa.

Asimismo, Taddei Zavala sumó a la agenda de su gestión la revisión del costo de la organización de los comicios.

“Pero hay otro clamor en la sociedad: que es el costo de nuestra democracia. Hemos (sic) quienes decimos que efectivamente es un costo alto, habemos quien decimos que no

es un costo alto y que vale la pena la inversión”, indicó la nueva titular del INE.

### TADDEI PRESENTA OBJETIVOS EN EL INE

# “Abaraten democracia”

AFIRMA QUE LA modernización tecnológica, mejora de procedimientos, y cadenas de seguridad pueden ayudar

POR IVONNE MELGAR

[ivonne.melgar@imn.com.mx](mailto:ivonne.melgar@imn.com.mx)

Guadalupe Taddei Zavala, presidenta del INE, aseguró que la revisión del costo que tiene la democracia en México es “un clamor de la sociedad”.

Después de más de dos horas de intervenciones de

todos los consejeros y representantes de los partidos que, sin excepción, le dieron la bienvenida, la nueva titular del Instituto Nacional Electoral les ofreció diálogo, trabajo colegiado y se describió comprometida con

mantener la excelencia de la técnica electoral.

“Convoco a todos mis compañeros, y a las fuerzas políticas, a que nos situemos de nueva cuenta en la parte que sí nos ocupa: la organización de las elecciones de



manera pulcra y excelsa”, definió.

Planteó que hay cosas de las que se pueden sentir orgullosos, como de la calidad de la organización de los procesos que el INE organiza.

Sin embargo, enseguida contrastó: “Pero hay otro clamor en la sociedad: que es el costo de nuestra democracia. Hemos (sic) quienes decimos que efectivamente es un costo alto, hemos (sic) quienes decimos que no es un costo alto y que vale la pena la inversión”.

Sin tomar postura sobre las críticas que el gobierno y Morena hacen sobre el alto costo que, según señalan, tiene el INE en comparación con otros institutos del mundo, la expresidenta electoral de Sonora incorporó en la agenda de su gestión la revisión del tema, un tópico que

su antecesor rechazó.

“Pero más vale la pena sentarnos a la reflexión y decir en qué parte la modernización tecnológica; el mejorar lineamientos de procedimientos, tramos de control, cadenas de seguridad, dentro de todo lo que es el proceso, nos puede llevar a abaratar, sin perder la calidad de los procesos electorales que sería la condición,

entiendo yo, con la que tendríamos que comenzar el análisis”, enumeró.

La presidenta del INE, perteneciente al sistema electoral en las últimas dos décadas, no llevaba discurso escrito. Su mensaje buscó atender señalamientos ahí expuestos e hizo referencia a diversos comentarios hechos por sus compañeros, comprometiéndose a crear mesas de trabajo para co-

menzar a revisar los temas que merecen análisis y ajustes, como la forma en que se formula el presupuesto, idea que señaló la consejera Carla Humphrey.

Taddei Zavala no hizo referencia alguna al plan B.

Al rendir protesta, se refirió al cumplimiento de la Constitución y a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, y habló de honrar los principios que rigen la materia electoral.

Y enseguida les tomó protesta a los otros tres consejeros del relevo que en la madrugada del viernes se concretó vía insaculación en la Cámara de Diputados.

Antes de encabezar su primera sesión, que sería la última del ya exsecretario ejecutivo Edmundo Jaco-

bo, quien la acompañó en la moderación, Taddei se reunió con Lorenzo Córdova en privado, con el resto de los consejeros.

Hubo una foto del recuerdo en la entrada del edificio de la sede del Consejo General. Ahí, el presidente saliente se despidió de su sucesora y de sus ahora excompañeros.



Habemos (sic) quienes decimos que efectivamente es un costo alto, hemos (sic) quienes decimos que no es un costo alto y que vale la pena la inversión.”

**GUADALUPE TADDEI**  
PRESIDENTA DEL INE



Foto: Héctor López

Lorenzo Córdova saludó a la nueva presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala.